

Dr John Oswalt, Kings, séance 27, partie 1

2 Rois 18-19, Partie 1

© 2024 John Oswalt et Ted Hildebrandt

Nous examinons 2 Rois, chapitres 18 et 19. Je l'ai intitulé Ézéchias, homme de confiance. C'est tellement fascinant la façon dont nous faisons des allers-retours en Juda.

Ozias semble avoir été un homme bon, mais il est suivi par Achaz, son petit-fils pourri. Et Achaz est suivi d'Ézéchias, un homme bon. Et puis Ezéchias sera suivi par Manassé, le plus pourri de tous.

C'est donc fascinant de voir ces allers-retours. Mais ici nous avons Ézéchias. Comme je l'ai mentionné en arrière-plan, il y a des malentendus, des désaccords sur ses dates précises.

Normalement, lorsqu'il y a une co-régence, le nombre total d'années du règne d'un roi s'étendra du moment où il a commencé comme co-régent jusqu'à sa mort ou sa mort ou autre. Et cela a très bien fonctionné jusqu'à présent. Mais quelque chose ne va pas ici.

On nous dit très clairement qu'Ézéchias a commencé comme roi alors qu'Israël dans le nord existait encore dans la troisième année du dernier roi, Osée, qui aurait été 728 ou 727. Mais ensuite on nous dit la durée de son règne, et ça ne marche pas. Il semble donc que, dans ce cas, ils ont commencé à compter ses années sur le trône à partir de la mort de son père Achaz en 716.

Donc, c'est juste un petit va-et-vient à propos des dates réelles. Mais il me semble indubitablement clair qu'il était sur le trône lorsque le Nord est tombé. Et il est très actif en appelant ensuite les habitants du Nord qui sont restés après que les Assyriens ont emmené certains d'entre eux en exil, les appelant à rejoindre les Judéens pour une grande Pâque.

Et donc tout cela joue dans tout cela. Isaïe avait dit à Achaz : ne fais pas confiance à l'Assyrie. N'envoyez pas une rançon royale à ces gens-là.

Si vous le faites, le jour viendra où l'Assyrie vous inondera jusqu'au nez. Une grande inondation balaya le pays. Et en fait, c'est exactement ce qui s'est passé.

Nous sommes en 701 et l'empereur assyrien Sennachérib arrive. Sennachérib nous raconte qu'il s'empara de 46 villes fortifiées. De notre point de vue, il s'agissait de villages fortifiés.

Finalement, seules deux forteresses subsistent dans le territoire. J'avais la carte à vous montrer, mais vous devrez supporter ma carte. L'une de ces forteresses était Jérusalem.

L'autre était la ville de Lakis ou parfois prononcée Lakis. Les Assyriens avaient emprunté la grande route côtière et s'étaient emparés de la quasi-totalité des villes philistines.

Ils n'étaient pas descendus à Jérusalem parce qu'il faudrait descendre cette crête, ce qui n'était pas facile. Les voici donc. Ils sont prêts à continuer et à attaquer l'Égypte, mais ils ne peuvent pas vraiment se sentir à l'aise de le faire avec Jérusalem derrière eux.

Jérusalem pourrait envoyer des troupes pour couper cette route et ce ne serait pas une bonne situation. Donc, pour arriver à Jérusalem par le sud, ils doivent prendre Lakis. Lakis est une grande forteresse bâtie sur un monticule.

Vous devez emprunter une rampe pour accéder à la porte, et toute la technologie militaire nécessaire à la construction d'une forteresse l'a fait. Voilà donc l'armée, et Lakis commence à échouer. Et ainsi, Sennachérib envoie son troisième commandant.

De toute évidence, il garde son commandant en second là-bas avec lui, mais envoie le troisième commandant là-haut pour persuader Jérusalem de se rendre. Il semble maintenant qu'Ézéchias ait fait ce qu'Israël et la Syrie essayaient de faire à Achaz, c'est-à-dire qu'il avait créé une coalition avec les Philistins, ou du moins il le voulait, et avec les Ammonites, les Moabites, les Edomites et les Termes. Non, alors il avait essayé de faire ça.

Le roi des Philistins avait résisté et Ézéchias avait capturé le roi des Philistins et l'avait mis en prison à Jérusalem. C'est donc bien plus qu'une simple question de conquête. Il s'agit de faire face à la rébellion.

Les Assyriens ont pris la rébellion très au sérieux. Donc, la tentative est d'amener le peuple Judéen à forcer Ezéchias à se rendre parce qu'Ezéchias ne le fera pas très facilement parce que si les Assyriens l'attrapent, il mourra lentement et horriblement. Vous ne vous rebellez pas contre les Assyriens et ne vivez pas pour en parler .

Voilà donc la situation. Sennachérib préférerait qu'ils rendent la ville. Sinon, il devra envoyer une armée là-haut pour assiéger la ville, et qui sait combien de temps elle pourra tenir, ce qui lui coûtera beaucoup d'argent et de temps.

Le problème est donc de le faire se rendre. Faisons en sorte que son peuple le force à se rendre. Et c'est ce qui se passe.

Alors, que fait Ézéchiass ? Verset 14, Ézéchiass, roi de Juda, envoya ce message au roi d'Assyrie à Lakis. J'ai eu tort de me rebeller contre toi. Retirez-vous de moi et je paierai tout ce que vous exigerez de moi.

Le roi d'Assyrie exigea d'Ézéchiass, roi de Juda, 300 talents d'argent et 30 talents d'or. Cela représente environ 11 tonnes d'or. Et excusez-moi, 11 tonnes d'argent et une tonne d'or.

Ézéchiass lui donna donc tout l'argent qui se trouvait dans le temple de l'Éternel et dans les trésors du palais royal. Il enleva l'or qui couvrait les portes et les montants du temple de l'Éternel et le donna au roi d'Assyrie. Okay, quoi que tu demandes, je te paierai si tu pars.

Et le roi d'Assyrie dit : d'accord, paye-moi ceci. Ok, avec cela en arrière-plan, revenons à cet homme, Ézéchiass. Il avait 25 ans lorsqu'il devint roi.

Maintenant, lorsque vous rassemblez toutes les dates, on dirait qu'il avait 25 ans lorsque son père est mort en 716. Et qu'il est venu en tant que co-régent de son père à un âge beaucoup plus jeune. Il avait 25 ans et régna 27 ans.

Il a fait ce qui était juste aux yeux du Seigneur. Il s'agit du verset trois, selon quelle norme ? Oui, maintenant c'est le cas. Vous souvenez-vous de ce dont nous avons parlé dans les Rois précédents ? Leurs pères.

Mais ce type est revenu à la mesure. Alors, quelle est la preuve qu'il était effectivement revenu à la règle de mesure ? Verset quatre, qu'a-t-il fait ? Il a supprimé les hauts lieux. Maintenant, vous souvenez-vous des précédents rois de Judée ? Ils étaient vraiment bons.

Ils ont vraiment fait de bonnes choses. Mais ils ont laissé les hauts lieux en place. Comme j'ai essayé de vous le dire, je pense que ces bons rois, c'était un cas d'ignorance.

Ils n'avaient tout simplement pas lu leur Deutéronome récemment. De toute évidence, Ézéchiass n'est pas seulement revenu au modèle de David, il est également revenu au modèle de la parole. Et il a dit, oh mon Dieu, ce n'est pas bien.

Nous ne devrions pas adorer Yahweh dans ces lieux païens. Maintenant, je ne pense pas qu'ils vénèrent nécessairement des idoles à ce stade. Ils seront sous Manassé, le fils d'Ézéchiass.

Mais ils adorent Yahweh dans ces lieux. Comme je vous l'ai dit, le problème avec cela est que, dans le monde antique, c'était plutôt un seul Yahvé. C'est un autre Yahvé.

C'est un autre Yahvé. Tu as commencé à te séparer, mon Dieu. Eh bien, j'adore Yahweh d'Hébron.

Pauvres idiots, vous n'adorez que Yahweh de Bethléem. Et tout ce genre de choses. Alors il abattit les hauts lieux.

Il a brisé et il a fait disparaître les hauts lieux. Brisé la pierre sacrée. Coupez les poteaux d'Asherah.

Maintenant, voici une chose intéressante. Il brisa en morceaux le serpent de bronze que Moïse avait fabriqué. Car jusqu'alors les Israélites y brûlaient de l'encens.

Nous sommes donc maintenant en 700. L'exode a eu lieu, au début, en 1400. Ainsi, depuis 700 ans, ils adorent ce serpent de bronze.

C'est d'ailleurs la raison pour laquelle le Seigneur n'a pas permis à Moïse de les conduire dans la terre promise après avoir affirmé qu'il pouvait faire de l'eau avec son bâton. S'ils adoraient ce serpent, qu'auraient-ils fait de Moïse, à votre avis ? Ils auraient adoré le grand Dieu Moïse, c'est sûr. Ce n'est donc pas un petit pic du côté de Dieu.

Eh bien, tu n'as pas fait ce que je t'ai dit. Donc, je ne vais pas vous laisser entrer. Non, ça l'est.

Désolé, vous ne pouvez pas, étant donné que vous avez permis à ces gens de penser qu'il s'agit de votre capacité divine. Ainsi, au verset cinq, Ézéchiass a fait confiance au Seigneur, le Dieu d'Israël. Il n'y avait personne comme lui parmi tous les rois de Juda, ni avant lui ni après lui.

Maintenant, passons au chapitre trois, verset 25. Il s'agit de Josias 23, 25. Que quelqu'un lise cela, s'il vous plaît, gentiment et fort.

Or, avant lui, il n'y avait pas de roi comme lui qui se tournait vers le Seigneur de tout son cœur, de toute son âme et de toutes ses forces. Selon toute la loi de Moïse, personne ne surgit comme lui après lui. OK, maintenant, attends une minute.

Nous avons juste dit qu'il n'y avait personne comme Ézéchiass avant ou après. En quel sens Ézéchiass était-il inhabituel ? Regardez ce verset, le verset cinq de 18. Sa confiance, en quoi Josias était-il exceptionnel ? Dans sa repentance et dans sa recherche du Seigneur.

Les deux versets ne sont pas contradictoires. Ils décrivent deux caractéristiques différentes. Personne n'était comme Josias dans la repentance, et personne n'était comme Ézéchiass dans la confiance.

On dit que la confiance est au cœur de toute relation. Pourquoi donc? Cela ressemble à un truisme, mais pourquoi en est-il ainsi ? OK, comment peux-tu t'identifier à quelqu'un ? Covey a écrit un livre intitulé Trust, The One Word That Changes Everything. Maintenant, encore une fois, explorons cela une minute.

Pourquoi ça change tout ? Qu'est-ce qui détruit la confiance ? Des mensonges, des mensonges. Si vous ne pouvez pas faire confiance à votre conjoint, il y aura un mur entre vous deux. Vous allez toujours vous protéger tous les deux des mensonges probables que raconte votre conjoint.

Chaque relation, c'est l'essentiel. Chaque relation est fondée sur la confiance. Je vais m'engager envers vous car je crois que vous agirez dans mon meilleur intérêt.

Et c'est là l'essentiel en termes de notre relation avec Dieu. Jerry, j'étais en Roumanie à la même époque. Et ils ont dit : nous savions qu'une personne sur trois dans le pays était un informateur.

Nous ne savions tout simplement pas quelle troisième personne. Aujourd'hui, ce qui se passe dans notre pays, c'est l'érosion de la confiance. Je lisais récemment un article sur l'ampleur des vols commis dans une entreprise ordinaire par les travailleurs.

Le problème, bien sûr, c'est que, et ce qui s'est produit, c'est que nous avons un pays où beaucoup de gens avaient un gyroscope interne qui disait : « Je ferai ce qui est bien, que quelqu'un regarde ou non. Nous avons perdu le gyroscope. Et il n'y a pas assez de policiers dans le monde pour forcer les gens à faire le bien s'ils ne disposent pas de ce gyroscope interne.

Alors voilà, voici la confiance. Voici ce que Dieu a essayé de construire tout au long de ces années. Et voici un gars qui a fait confiance à Dieu.

Cela ne veut pas dire qu'il a parfaitement joué. C'est intéressant pour moi dans le livre d'Isaïe et le travail que j'y ai fait, Isaïe est un peu prudent à propos d'Ézéchiass. C'est très intéressant.

Donc, cela ne veut pas dire qu'il fait tout correctement, mais il est prêt à prendre des risques et à dire : je vais faire confiance à Dieu. Quelque chose que son père n'était absolument pas disposé à faire. Et donc, le texte dit que cela le marque.

Cela fait de lui un homme très inhabituel. Remarquez le verset six : qu'a-t-il fait ? Il s'est accroché au Seigneur. Oui oui.

Et c'est un autre mot du Deutéronome où le Deutéronome dit de l'aimer et de le craindre, de le servir et de s'accrocher à lui. Oui oui. Il ne s'agit pas simplement d'une relation maître-serviteur.

Et cela nous rappelle Jésus. Je ne vous appelle plus serviteurs. Je vous appelle amis.

Accrochez-vous à lui, accrochez-vous à lui. Ainsi, le Seigneur était avec lui et il réussissait dans tout ce qu'il entreprenait. Mais l'année arrive.

Dans sa 14ème année après être devenu roi unique, voici Sennachérib. Cela ne fait que 20 ans que le Royaume du Nord est tombé, et la frontière de l'Assyrie se trouvait juste là. Un endroit assez effrayant.

Ainsi, la chute de Samarie a eu lieu. Les trois quarts de la population d'Israël ont été déportés. Nous avons tendance à considérer la chute de Jérusalem comme le véritable choc.

Et bien sûr, ça l'était. Mais cela a dû aussi être un choc terrible. Que s'est-il passé ? Dieu a fait toutes ces promesses pour nous tous.

Et oui, cette partie de nous, nous sommes infidèles, nous sommes désobéissants, mais que s'est-il passé ? Que va-t-il se passer au milieu de tout ça ? Depuis une vingtaine d'années, toutes ces questions tournent. Et maintenant, la prédiction d'Isaïe à Achaz s'est réalisée. Les Assyriens sont jusqu'ici.

Alors s'il vous plaît, partez. Je te paierai pour partir. Mais Sennachérib prend l'argent et ne s'en va pas.

Voici donc le troisième commandant de l'armée assyrienne, accompagné d'une grande armée, exigeant qu'ils se rendent. Voilà un exemple de la manière dont les Assyriens ont fait leurs devoirs. Ses arguments ici, qui ne sont pas très ordonnés, mais il n'est pas intéressé par un argument ordonné.

Il les martèle et ils ont fait leurs devoirs. Une partie de leurs devoirs est qu'il connaisse l'hébreu. Wow, ce petit pays par ici.

Combien de temps a-t-il passé ? David Bagby est là. Il fait un doctorat au séminaire. Il faut du temps pour apprendre l'hébreu, n'est-ce pas ? Alors, regardez ses arguments et c'est très clair.

J'ai la NIV ici devant moi. Ils utiliseront des mots comme dépendre, s'appuyer sur ce genre de chose. Mais c'est en hébreu.

C'est la confiance, la confiance, la confiance, la confiance, la confiance. C'est quoi, c'est le verset 19. C'est ce que dit le grand roi, le roi d'Assyrie.

Sur quoi basez-vous cette confiance ? Vous dites que vous avez les conseils et la puissance nécessaires pour la guerre, mais vous ne prononcez que des paroles vides de sens. Sur qui comptez-vous pour vous rebeller contre moi ? Alors, premièrement, tu dis que tu as assez de force pour me défier. Mots vides.

Deuxièmement, de qui comptez-vous ? Verset 21, Égypte. Il rit, l'Égypte. Savez-vous ce qu'est l'Égypte ? C'est un roseau déjà courbé.

Vous allez l'utiliser comme canne de marche. Je vais vous dire ce qui va se passer. Il vous lâchera et vous poignardera à l'aisselle.

C'est l'Égypte. Vous faites donc confiance à votre stratégie militaire. Une confiance sans valeur en Égypte.

Sans valeur. Maintenant, regardez ce qui va suivre. Verset 22 : de qui dépendons-nous ? Le Seigneur.

Hé, eh bien, attends une minute. Attends une minute. J'ai découvert que j'avais étudié votre histoire religieuse récente.

Ézéchias s'est débarrassé de toutes les églises locales de Yahweh. Pensez-vous qu'il en est content ? Non, Yahweh est en colère contre toi. Nous savons maintenant qu'en réalité Yahweh en était content.

Mais je suis certain qu'il y avait beaucoup de gens en Juda qui n'étaient pas heureux. Vous dites que nous devons venir jusqu'à Jérusalem pour adorer. Nous avons l'habitude d'adorer sur la route du mont Sion.

Ainsi, il dit stratégie militaire, Égypte, Seigneur. Rien de tout cela ne servira à rien. Puis, de manière intéressante, au verset 22, excusez-moi, aux versets 23 et 24, il dit, hé, la véritable troupe militaire d'élite à ce stade est la cavalerie.

Les chars commencent à être un peu dépassés, mais maintenant nous pouvons monter à cheval, rester dessus et combattre à cheval. Alors, dit-il, je vais vous dire, je vais vous donner 2000 chevaux. Si vous deviez enfilez des cavaliers, avez-vous des cavaliers entraînés ? Non.

Et puis très intéressant. Verset 25, Yahweh m'a dit de venir attaquer ton pays. Eh bien, ils essaient de le faire taire, et il dit : non, non, je vais parler en hébreu.

Donc, tous ces gens écoutent, assis sur le mur par ici. Qui va passer un très mauvais moment lorsque ce siège arrivera, j'entends ce qui se passe, et il continue. Alors, il dit : hé, écoute, ne laisse pas Ezéchias te tromper.

Nous sommes le 29. Il ne peut pas vous délivrer de ma main. Ne laissez pas Ézéchiass vous persuader de faire confiance au Seigneur.

Quand il dit, le Seigneur nous délivrera sûrement. Cette ville ne sera pas livrée entre les mains du roi d'Assyrie. Écoute, je vais passer un marché avec toi.

Si vous vous rendez, je vous laisserai vivre ici pendant un petit moment. Et puis un jour, je viendrai t'emmener dans un pays bien meilleur que celui-ci. Donc, tout cela est lourd.

L'argument s'adresse directement à ces personnes. Donc quel est le problème? Quelle est son erreur ? Ce n'est pas compliqué. Il ne connaît pas le Seigneur.

Il ne sait pas de quoi il parle. Bon, alors il se retire. Nous ne savons pas vraiment pourquoi il s'est retiré.

Certains indiquent que, finalement, les Égyptiens étaient sortis. Et c'est ce qui se passe. Mais pouvez-vous imaginer quelle a été l'attitude du peuple lorsqu'il a vu l'armée assyrienne se retirer ? Qu'en penses-tu? Relief.

Regardez en arrière, s'il vous plaît, regardez Ésaïe chapitre 22. Versets un et deux. Qu'est-ce qui vous trouble maintenant que vous êtes tous montés sur les toits ? Votre ville est si pleine d'agitation.

Toi, ville de tumulte et de réjouissances. Vos tués n'ont pas été tués par l'épée, n'est-ce pas ? Ils ne sont pas non plus morts au combat : c'est la fête, c'est la fête.

Peut-être que notre accord avec l'Égypte a finalement porté ses fruits. Et ils se sont retirés. Et puis Sennachérib envoie une lettre à Ézéchiass.

Verset neuf du chapitre 19. Maintenant, Sennachérib reçut un rapport selon lequel Terhaka, le roi de Cush, marchait pour combattre contre lui. Alors, il envoya de nouveau des messagers à Ezéchias avec cette parole.

Dites à Ezéchias, roi de Juda : ne vous laissez pas tromper par le Dieu dont vous dépendez. Quand il dit, Jérusalem ne sera pas livrée entre les mains du roi d'Assyrie. N'écoutez pas Dieu.

Vous avez sûrement entendu parler de ce que les rois d'Assyrie ont fait à tous les pays, en les détruisant complètement. Et serez-vous livré ? Les dieux des nations détruites par mes prédécesseurs les ont-ils délivrés ? Les dieux de Haran, Gozan, Rezev et le peuple d'Eden étaient à Tel Assar. Où est le roi de Hamath ou le roi d'Arpad ? Où sont les rois de Lair, Sefer Vayim , Hena et Iva ? Et dans Isaïe, dit-il, le Dieu de Samarie les a-t-il délivrés ? Maintenant, regardez attentivement ici.

Quel est le conflit ? Qui étaient les perdants ? Qui les rois d'Assyrie ont-ils déposés ? Les dieux. C'est un conflit entre... Ce n'est pas un conflit entre Yahweh et les dieux assyriens. Ces rois disent que je peux affronter votre Dieu.

J'ai affronté les dieux de partout ailleurs et je les ai détruits. Et tu penses que ton Dieu est différent, hein ? C'est ce qu'on appelle chutzpah, qui signifie nerf en yiddish. Wow, pensez-vous que votre Dieu peut mieux me résister que n'importe quel autre pays que Dieu possède ?